



Mi Universidad

Control de lectura

Lucia del Rosario Hernández Aguilar

Parcial 2

Interculturalidad y salud I

Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Segundo semestre

Comitán de Domínguez Chiapas, 12 de oct 2023



Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Loreta Hernández
Aguilar

23 09 2023 1ºB

DIAGNOSTICO DE SALUD

LA MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA ES TODO UN SUJETO PRESENTE EN LA CULTURA PUEDE DENOMINARSE ASI COMO PRACTICAS QUE CORAN. AL PASO DEL TIEMPO EN MEXICO SE HA CREADO UNA MEDICINA POPULAR, DONDE PODEMOS ENCONTRAR DIVERSAS COSAS COMO LO ES LA PRACTICA DE LA BRUJERIA QUE PARA MUCHOS SE HA CONVERTIDO EN UNA FORMA DE CURARSE Y ES RESPETABLE PORQUE FORMA PARTE DE LA CULTURA. ALGUNOS PUEBLOS INDIGENAS TIENEN LA TRADICION DE QUE CUANDO SE ENFERMA RECURREN A SU MEDICINA TRADICIONAL ANTES DE RECURRIR A UN MEDICO PROFESIONAL, POR ESO MUCHOS TIENDEN A SER VICTIMAS DE LA MUERTE. MUCHOS TIENEN HERBOLARIOS DE TODAS LAS PLANTAS MEDICINALES. COMO MEDICOS SE TIENE LA OBLIGACION DE IR A LAS COMUNIDADES ASIGNADAS PARA ASI PODER TENER CONTROL DE LOS DIAGNOSTICOS DE SALUD DE LOS POBLADORES. PARA LLEVAR ACABO ESTE PROCESO ES NECESARIO LLEVAR ACABO DIFERENTES PASOS LOS CUALES SON, RECOLECCION DE INFORMACION, ACERCAMIENTO, DIAGNOSTICO DE TODA LA INFORMACION RECOLECTADA, FORMATOS PARA RECOLECCION DE INFORMACION, REALIZAR PREGUNTA HACERCA DE TODO EL PROCESO REALIZADO A LA PERSONA QUE SE ENCARGA DE LA FAMILIA PRINCIPALMENTE. LAS CARACTERISTICAS SOCIODEMOGRAFICAS FUERON SIMILARES EN LA DISTRIBUCCION POR SEXO. EN ESTE TIPO DE ACTIVIDAD SE ENCUENTRA LA ESCASA ATENCION POR PARTE DE PROFESIONALES POR EL HECHO DE QUE LOS LOGARES O ESTAN LEJOS O SIMPLEMENTE LES INTERESA GANAR Y ESTAR DESCANSANDO ESTE TIPO DE SITUACIONES CASI SIEMPRE SON LAS CAUSANTES DE LA MUERTE DE MUCHAS PERSONAS. LA MISMA POBLACION ES CAPAZ DE DEDUCIR CUALES SON LOS PROBLEMAS.

Factores determinantes de la Salud

02 de 2023 1° B

Lucia Hernandez Jimenez

Se comenzaron a hablar de **determinantes** de salud de las personas y de la población desde un estudio hecho por **Marc Lalonde**, quien era un abogado que se desarrollaba de manera hábil en el cargo como ministro de **salud pública**. Se les asigna el nombre de **determinantes de la salud** al grupo de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Se pueden dividir estos determinantes en dos grupos: Aquellos que son de responsabilidad multisectorial del estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos. Y los de responsabilidad del sector salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población, en lo que se refiere a la **vigilancia y control** en unos casos y de **promoción y actuación directa** en otros. Los factores determinantes de salud que se brindan a las población son: Aquellos relacionados con los aspectos genéticos y biológicos de la población. **Aquellas relacionados con los estilos de vida**. Los llamados factores ambientales. **Los relacionados con la atención sanitaria** o sea los relacionados con las **servicios de salud** que se brindan a las **poblaciones**. Determinantes económicos, sociales y políticos. A finales del siglo XVIII y en el siglo XIX, ocurrieron una

APS, Protección y promoción a la salud: Hace referencia a la garantía para individuos o grupos para que puedan satisfacer sus necesidades de salud al obtener acceso adecuado a los servicios de sistemas en el país sin la necesidad de estar pagando por los servicios adquiridos. La protección social en salud no es un concepto estático. Por el contrario, se encuentra en evolución y las políticas que la componen se consolidan progresivamente, acrecentando el alcance efectivo del bien común en el campo de la salud. Para dar sostén al enfoque de protección social en las políticas públicas de salud es necesario lograr un cierto grado de acuerdo social. A su vez este proceso de diálogo y acuerdo social, aporta a la cohesión social basado en valores democráticos mediante la aprobación social del concepto de derecho a la salud y los roles del estado y los ciudadanos en la concreción de tales derechos. El enfoque de protección social en salud, es, además absolutamente congruente con el objetivo de cobertura universal, entendida como la situación en la cual cada ciudadano es objeto de los servicios de cuidado de la salud que necesita sin incurrir en riesgo financiero. Desde una perspectiva estratégica, la protección social en salud debe llevarse a la práctica siguiendo los valores y principios de la atención primaria de la salud, saber, derecho al nivel de salud más alto

Educación para la Salud

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

18

Lucia Hernández

Es un proceso de educación y de participación del individuo, paciente o familiar, con el fin que adquiera los conocimientos, las actitudes y los hábitos básicos para la promoción y defensa de la salud individual y colectiva. Tiene como objetivo general el promover en los individuos formas de vida saludables, prevención de enfermedades, la reducción de conductas y de situación de riesgo, y el conocimiento general de las enfermedades, de los tratamientos y de los cuidados correspondientes por cada paciente. Las actividades informativas y formativas van dirigidas a los pacientes del ingreso y a sus familiares. Son organizadas por personal del instituto, quien es el responsable de la actividad. No tiene costo de inscripción, no se generan constancias para los asistentes. La educación sanitaria se basa en inducir a las personas a adoptar y mantener las costumbres de una vida sana, a utilizar razonablemente los servicios sanitarios puestos a su disposición y también a tomar decisiones, individual y colectivamente, para mejorar su estado de salud y el del medio en que se pueda en relación a su salud. La educación para la Salud, siempre ha formado parte muy importante de los programas y actividades

Formatos apa :

1.- Cita : (Cortez, 2015)

Cortez,M(18 de febrero de 2015) .scielo .br.obtenido de
scielo.br:<https://www.scielo.br/j/rsp/a/dRRw3L7KmdVVG5TtvsGP87n/?format=pdfylang=es>

2.- Villar Aguirre, Manuel. (2011). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. Acta Médica Peruana, 28(4), 237-241. Recuperado en 13 de octubre de 2023, de http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011&lng=es&tlng=es.

3.- Cita: (ops, 2013) Entrada bibliográfica:

ops. (17 de junio de 2013). organizacion panamericana de la salud. Obtenido de https://www.3.paho.org/hq/index.php?option=com_contentyview-articleid-4180:2007-proteccion-social-

4.- Cita: (ops, 2013)

Entrada bibliográfica:

ops. (17 de junio de 2013). organización panamericana de la salud. Obtenido de https://www.3.paho.org/hq/index.php?option=com_contentyview-articleid-4180:2007-proteccion-social-